

GAZETA DE MADRID

DEL MÁRTES 3 DE AGOSTO DE 1790.

Constantinopla 27 de Mayo.

En una conferencia que Mr. Knobelsdorf tuvo con los Miembros del Divan el dia 16, acompañándole su antecesor Mr. Dietz, se trató principalmente de la palabra que este último habia dado de no ausentarse de Constantinopla hasta hecho el cange de las ratificaciones del Tratado que se firmó á 31 de Enero. Los Ministros Turcos se manifestaban recelosos sobre la causa de este atraso, y del de la declaracion de guerra de parte del Rey de Prusia, que hace tiempo esperan; pero el nuevo Enviado de la Corte de Berlin procuró satisfacerles aquietando sus sospechas. El 17 pasó Mr. Dietz á Palacio, donde el Kaimacan le entregó sus recredenciales y pasaportes, y con ellos se embarcó ántes de ayer en un buque Holandes.

Son asimismo frecuentes las conferencias que con el Reis-Effendi tienen los Embaxadores de Inglaterra y Holanda y el Ministro de Polonia. Se asegura que este último sigue la negociacion para el Tratado de alianza entre Turcos y Polacos.

Varsovia 22 de Junio.

Se han suspendido hasta el 12 del mes que viene las sesiones de la Dieta. Han llegado correos de Berlin con noticias que dan esperanzas de próxima paz. Los Turcos, segun se dice, están dispuestos á aceptarlas ofertas de la Rusia.

El Príncipe Lubomirski, recién nombrado Castellano de Kisvia, ha regalado á la República 10 cañones, pidiendo se ponga á cada uno el nombre de un sugeto Polaco que por alguna accion ó servicio importante merezca se perpetue en bronce su memoria.

Avisan de las fronteras haberse apostado ya en las inmediaciones de Mohilow un cuerpo Ruso de 1500 hombres.

El Teniente General Príncipe de Wirtemberg, y una compañía de artilleros se han puesto en marcha para Cracovia.

Para la Mitra de aquella Diócesis está nombrado el Obispo de Luck, y para esta última el actual de Smolensko.

Stoekolmo 23 de Junio.

Los avisos mas recientes de Finlandia solo contienen que el General Meyerfeld evacuó el dia 14 el puesto de Pyttis, para internarse mas en los

los dominios Rusos; pero no dicen en qué parage ha hecho alto.

La última division de las lanchas cañoneras construidas en Pomerania, llegó el 10 de este mes á Ystadt.

Lemberg 13 de Junio.

Un cuerpo de 1200 Polacos ha formado un campamento cerca de Kami-nick en frente de Choczim; los puestos fronterizos por las márgenes del rio Podhorze están muy guarnecidos de tropas; al otro lado de Hustratin campa una partida de Caballería de 1800 Nobles, y por aquella parte está cortada toda comunicacion con Galitzia.

Viena 1º de Julio.

Por decreto de este Soberano del 8 de Junio vuelve el Príncipe Obispo de Breslau á entrar en la entera posesion de los bienes que tiene en la Silesia Austriaca, de los quales se le privó en el año de 1786 poniéndolos en administracion. Los sugetos á quienes se confió esta, le darán las cuentas y razon que pida sobre la inversion de dichas rentas.

De Buda escriben con fecha del 26 que en toda aquella semana no se juntó la Dieta de Hungría, y que los Diputados de los distritos se ocupaban en extender y copiar los discursos de abertura con lo actuado en las primeras sesiones para examinarlo en las juntas particulares; luego se aprobarán en una sesion que para esto celebrará la Dieta, reconociéndolos igualmente en las dos Cámaras. Acordado y corriente todo ello en una y otra, se despachará una Diputacion al Rey suplicándole se transfiera á aquel Reyno para su coronacion.

El ejército de Croacia que acampó algun tiempo en Voinich, á corta distancia del Korana, debia el 17 encaminarse hácia Zvitowich, á una legua de Czettin, para hacer las disposiciones necesarias al sitio de esta última fortaleza. Si logramos apoderarnos de aquel castillo enemigo, que está rodeado de bosques y selvas que sirven de emboscada á los Turcos, abriremos inmediatamente un camino para adelantarnos por aquella parte de la Croacia Turca, y quedará libre la comunicacion con Novi, logrando al mismo tiempo proporcion de extendernos entre el Unna y el Korana; tambien se facilitará abrir camino para Biacz y Vacup. Dícese que esta empresa se confiará al General Baron de Vins.

Trece batallones de Infantería y 14 divisiones de Caballería del Ejército que manda el Príncipe de Cobourg han formado un campamento cerca de Prand.

Al cabo de casi tres meses de un tiempo sumamente seco ha llovido dos dias con bastante abundancia, pero sobrevino un viento fuerte de Poniente y muy frío. El termómetro que subió hasta 27 grados el dia 23 desde las 4 hasta las 6 de la tarde, no pasaba de 11 grados el 26. Esta intemperie tan impropia de la presente estacion duró 5 ó 6 dias.

Breslau 30 de Junio.

El Príncipe de Reuss, Ministro de la Corte de Viena, y el Consejero Baron de Spielmann, salieron de aquí el 26 á las quatro de la mañana para Reichenbach, donde al dia siguiente conferenciaron dos veces con el Conde de Hertzberg, primer Ministro del Gabinete Prusiano. Una de estas conferencias duró 5 horas. Luego que llegó aquí esta noticia, sa-
lié-

liéron tambien para el mismo parage los Ministros de Inglaterra y Holanda: circunstancia que da mucho peso á las esperanzas de que en breve se empiece el congreso entre los Ministros de las Cortes interesadas en arreglar los asuntos que tanto tiempo hace se están negociando. Sin embargo no debe omitirse que S. M. Prusiana envió el 26 de Junio una circular á los Gobernadores y Xefes de Silesia diciéndoles que la presente coyuntura exígia se interrumpiese toda comunicacion entre este pais y las provincias Austriacas confinantes.

Creen algunos que el Baron Spielmann ántes de venir aquí se presentó al Rey en su quartel general de Schonewalde, pues se sabe que traia encargo de su Corte para comunicar á S. M. las principales condiciones del Rey de Hungría; y se presume que nuestro Soberano, en lugar de contextarle, remitió el asunto á las conferencias de Reichenbach.

Berlin 3 de Julio.

Los Regimientos que saliéron últimamente de estos contornos se dirigen á Crossen. Dícese que el cuerpo que deben formar se reunirá hácia Cötbus, no léjos de Francfort, y cerca de las fronteras de Saxonia.

Las tropas de la Prusia oriental se han aproximado á los confines de Polonia, pero hasta ahora no tienen órden de seguir su marcha.

A mediados del mes último la guarnicion de Neusahrwarser no pasaba de tres batallones de Infantería y 200 Dragones: mas se esperaban otros cuerpos con un gran tren de artillería que se habia despachado de Stettin para aquella plaza, en la qual se han empezado á hacer reductos detras de los almacenes de sal. No obstante estos preparativos se habla mucho de paz, la qual podrá verificarse mediante algunos sacrificios por parte de los Turcos y de los Polacos.

Francfort 4 de Julio.

El Príncipe de Sacken, y el Conde de Goertz, Embaxadores del Elector de Brandemburgo para la Dieta de eleccion de Emperador, han llegado ya aquí, como tambien los Condes de Schonfeld, y Riancourt, y el Baron de Loben por parte del Elector de Saxonia; y asimismo el Baron de Bartenstein, tercér Embaxador del Elector de Bohemia Rey de Hungría.

Aseguran estar en movimiento en las inmediaciones de Kessel un cuerpo de tropas Prusianas.

Parece que la Corte de Berlin ha desistido de su proyecto sobre la cesion de Galitzia á la República de Polonia: y que los Gabinetes de Petersburgo y Viena no se opondrán á que el Rey de Prusia adquiera la Soberanía de Dantzick y Thorn, pero con la condicion de rebaxar á 3 ó 4 por 100 los derechos sobre el Vístula.

Lóndres 8 de Julio.

El nuevo Parlamento Hibernico se juntó el 2 de este mes para tratar de los asuntos de aquel Reyno.

Aseguran no tardará en alistarse y salir otra esquadra mandada por el Almirante Howe, compuesta de tres navios de 100 cañones, dos de 98, uno de 80, y doce de 74 con 5 fragatas y otros buques de 20 á 30 cañones.

Se hacen con mucha actividad en varias partes del Reyno reclutas

para completar quanto ántes sea posible los varios Regimientos que deben embarcarse.

Ha ofrecido el Coronel Fullerton levantar un cuerpo de 200 hombres para servicio de la patria.

Se ha publicado la siguiente relacion que ha llegado del Asia sobre el ataque hecho por Tipoo-Saib contra Travancore, cuyas primeras noticias se han anunciado ya.

„A 29 de Diciembre de 1789 dió Tipoo-Saib principio á sus operaciones con un asalto general en las lineas del Rajah de Travancore. Se dispararon desde una altura tres cañonazos hacia las montañas inmediatas, como señal de que rompiesen el fuego las demás baterías. Parece que las tropas del Rajah fuéron sorprendidas, pues las de Tipoo se apoderaron sin resistencia de un baluarte que atacaron: sin embargo como estas últimas eran en corto número, no tardaron en rechazarlas los Naires del Rajah; pero este acometimiento fué un falso ataque dispuesto para llamar por aquel lado á los enemigos, á fin que no pudiesen atender á otro mas serio que se meditaba contra un parage ménos defendido de las mismas lineas, llamado Peracocoota, que estaba á 10 millas á poniente de la batería que rompió el fuego. En breve hizo brecha por aquella parte la artillería de Tipoo, y cegando luego el foso con algodón, dió el asalto, y quedó dueño de una extension de 3 millas de las lineas, y de 12 bastiones ó baluartes. Apenas tuvieron noticia de este suceso las tropas del Rajah viniéron de todas partes, y formando un cuerpo de 3000 hombres atacaron á los salteadores con tanta intrepidez que desordenaron á los soldados de Tipoo, los quales en su derrota huian á salir por la brecha; mas habiendo sus enemigos pegado fuego al algodón del foso, no pudieron escapar, y fuéron pasados á cuchillo mientras se apagaban las llamas. Dicen que de 7000 hombres que habian entrado perdiéron la vida 1300, incluso 2 Oficiales de graduacion, que aseguran ser Temaul Beg, y Cummuraul-Deir Kan, hijo de Meir Sahibs, á quien cortaron la cabeza. Quedaron por trofeos de los vencedores 2 banderas, un tambor, 5 caballos y 40 Cipayos, quienes refirieron que Tipoo habia asistido al ataque en un caballo blanco, y que habiendo este sido herido, montó en otro y se retiró de la pelea. Lo mismo advirtieron algunos Naires. La pérdida de las tropas del Rajah no llega á 200 hombres entre muertos y heridos. Desde entónces pocas ó ningunas tropas de Tipoo se han dexado ver en la India; y se sabe que ha atravesado con ellas el rio Chetwa, resuelto segun dicen á atacar á Jacotta y Caranjore. Sin duda le fué muy sensible la desgracia que padeció en aquella derrota, pues se da por cierto que en ella y en el acometimiento de las lineas perdió á lo ménos 3000 hombres. = Otras noticias de la parte meridional de la India suponen que Tipoo-Saib solo esperaba alguna artillería gruesa para tentar el ataque de Caranjore, que es uno de los fuertes que solicita le restituya el Rajah de Travancore. = Entretanto su actual situacion no infunde ningun recelo, pues ántes que pueda hacer alguna conquista en dominios del Rajah tendrá que vencer grandes dificultades, sobre todo si hubiese de apoderarse nuevamente de las lineas de que fué repelido. Segun los últimos

mos avisos quedaba acampado con su ejército en las llanuras de Trichinópolis. Sus contrarios han formado un cuerpo que milita baxo las órdenes del Capitán Knox, al qual se juntarán muchos Naires, todos resueltos á perder la vida en defensa de su país. = De resultas de estos sucesos se dió orden á todas las tropas Inglesas de aquella parte del Asia para prepararse á marchar al primer aviso, mandando que desde luego se adelantase de Waulajubad hácia el mediodia una partida que debía constar del Regimiento número 36, de 2 batallones de Infantería, y de todos los artilleros que hay allí, pero sin que estos lleven cañones. En su marcha se reforzarán estas tropas con el Regimiento de Caballería número 5, mandado por el Mayor Darly.

El Regimiento Ingles N.º 76 debe relevar al 73, que está de guarnicion en el fuerte de S. Jorge, luego que este reciba orden de salir á campaña.

El motivo de esta guerra entre los dos caudillos Asiáticos es haber comprado el Rajah á los Holandeses los dos distritos de Caranjore y Jaccotta, que confinan con los Estados de Tipoo-Saib, quien solicita se los ceda el Rajah, alegando que le causan perjuicios. Su competidor no quiere prestar oídos á tan extraña pretension; y pide que el Gobierno Ingles, en fuerza de los Tratados y garantías, le dé suficientes socorros para rebatir el orgullo de Tipoo. En consecuencia quedaban el Gobernador y Consejo de S. Jorge haciendo preparativos para enviar á su socorro un Ejército, el qual no empezará las hostilidades hasta que se reciba la determinacion del Lord Cornwallis sobre un asunto que puede tener serias consecuencias.

Nueva Yorck 1.º de Junio.

Acaba la Confederacion de los Estados Unidos de recibir noticia de haber accedido á la Union general el Estado de Rhode-Island, aceptando despues de obstinados debates y contrariedades la Nueva Constitucion federativa. Tuvo aquel Estado una junta en Newport á fines de Mayo, y las apariencias eran tan poco favorables á los deseos del Senado, que ya estaba nombrada una Comision para exâminar las medidas que convendria adoptar en caso que resolviese permanecer separado: pero no fué preciso recurrir á medios violentos; pues el Capitan Paterson que salió ayer mañana de Newport ha traído el aviso de que en las sesiones celebradas por el mismo Estado de Rhode-Island desde el 24 hasta el 28 de Mayo, conviniéron los Diputados en admitir la presente Constitucion de los Estados Unidos, aunque solo á pluralidad de 2 votos.

Roma 1.º de Julio.

La Academia de los Arcades ha nombrado individuo de su cuerpo al Príncipe heredero de Parma.

Refieren las cartas de Ancona que en la noche del 9 al 10 del mes pasado se sintió en aquella Ciudad y sus contornos un temblor de tierra, que repitió el 12 á las 8, y con mas fuerza el dia 14. = En aquel pueblo ha decaído mucho el comercio desde que las embarcaciones procedentes de Levante se dirigen á Trieste y no al puerto de Ancona, como lo hacian anteriormente. Un número muy crecido de artesanos carece de ocu-

pacion, y por consiguiente de medios de subsistir.

Madrid 3 de Agosto.

El Rey se ha servido nombrar para la Capellanía mayor del Real Convento de Religiosas de Sta. Teresa de esta Corte, vacante por promocion del Ilmo. Sr. D. Francisco Aguiriano Gomez al Obispado de Calahorra, al Sr. D. Froylán Calixto Cabañas, del Consejo de S. M., y Auditor de Rota en el Tribunal de la Nunciatura; y para la Prestamera de la Parroquia de la Villa de Belinchon, Obispado de Cuenca, á D. Juan de Pozas.

Asimismo se ha dignado S. M. conferir la Sargentía mayor del Regimiento de Infantería de Nápoles á D. Francisco Bordesí, Capitan del mismo Cuerpo: Compañías en los de América y Fijo de Oran á D. Tomas Rivera Sta. Cruz y D. Vicente Blanco Sacido; y un empleo de Capitan segundo en el Suizo de S. Gall á D. Tomas Metzger: el Gobierno militar y político de Motril al Brigadier D. Pedro Amitrano, Coronel del Real Cuerpo de Artillería; y el del castillo de Sta. Cruz de la Mota al Capitan D. Mateo Joseph de Anduaga, Cadete de la Compañía Española de Reales Guardias de Corps.

El Real Seminario de Nobles de esta Corte, para manifestar al público los progresos de sus alumnos, celebró certámenes literarios en los dias 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 y 27 del mes de Julio próximo pasado. Con este motivo tuvieron la honra de besar la mano á los Reyes nuestros Señores y demas Personas Reales, y presentar un impreso de los exercicios el Mariscal de Campo D. Antonio de Angosto, Director general de dicha Real Casa, el Capellan mayor D. Francisco Scuditi y el Director de Sala mas antiguo D. Joseph Perez, con algunos Caballeros Seminaristas y Profesores. El primer dia por la tarde fueron exâminados de Rudimentos y Sintaxis de la lengua Latina D. Ignacio de Goyoneche, D. Pedro Valiente y D. Joseph S. Juan, Caballeros Pages de S. M., D. Juan Montalbo, D. Ramon Patiño Conde de Berbedel, Cadete del Regimiento de Sevilla, D. Basilio Bayon y D. Vicente Bayon, Cadetes de Reales Guardias Españolas, D. Joseph Escalada, D. Felix Gutierrez, Caballero Page de S. M., D. Francisco Diaz, D. Joseph Remon, Cadetes del Regimiento de Caballería de Farnesio, D. Ignacio Perez de Sarrió, Caballero del Orden de S. Juan, D. Fernando del Pulgar, Maestrante de Granada, D. Joseph Barnuevo, Cadete de Milicias de Chinchilla, Don Faustino de la Piedra, D. Joachín Arredondo, Cadete de Reales Guardias Españolas, y D. Francisco Armona: asistidos de sus Maestros D. Joseph Manuel de Trigo y D. Angel Vazquez Millan. El segundo dia de propiedad de lengua Latina D. Manuel Salcedo, Alferez del Regimiento de Caballería de Montesa, D. Joseph de Llano, Alferez del Regimiento de Caballería de Borbon, D. Juan Marimon, Cadete de Reales Guardias Españolas, D. Antonio Villavicencio, D. Joseph Escovedo, Cadete del Regimiento de Caballería del Príncipe, D. Manuel Chaperon, Cadete del Regimiento de Dragones de Sagunto, y D. Joseph Reyna: asistidos de su Maestro D. Juan de Arribas y Soria. El tercero de Poética y Retórica D. Baltasar Pardo, Conde de Maceda, Cadete de Reales Guardias Españolas, D. Felipe Montes, Comisario de Guerra, D. Fernando de Llano,

Caballero Page de S. M., D. Joseph Terri, Teniente del Regimiento de Hibernia, D. Joseph Beytia, Capitan de Voluntarios de la Havana, y D. Ramon Chaves: asistidos de su Maestro D. Manuel Valbuena. El cuarto de Lógica y Metafísica D. Marco Cabeza de Vaca, Cadete del Regimiento de Dragones de Almansa, y D. Francisco Mogrovejo, Cadete de Reales Guardias Españolas: asistidos de su Maestro D. Andres de Dios Cobo. El quinto de Etica D. Juan del Pozo, D. Vicente Moonen, Porta-estandarte del Regimiento de Caballería del Infante, y D. Luis Roca, Cadete de Reales Guardias Españolas: asistidos de su Catedrático D. Francisco Xavier Wading. El sexto de Derecho natural D. Mariano Chaves, Mariscal de Castilla, y D. Mariano Mosquera, Marques de Aranda y Caballero Page de S. M.: asistidos de su Catedrático D. Manuel de Condado. El séptimo de Aritmética y Geometría D. Manuel Arredondo, Cadete de Reales Guardias Españolas, D. Antonio Cea, Alférez de Dragones de la Reyna, D. Juan Cagiga, D. Manuel Obregon, D. Rafael Velarde, Cadete de Reales Guardias Españolas, D. Miguel Valcarcel, Alférez de Dragones de Pavía, D. Felipe Arzu, Cadete del Regimiento de Infantería de Soria, D. Rafael Armenta, Cadete del Regimiento de Caballería de la Reyna, D. Juan Montalbo y D. Juan Madariaga (quien no concurre por haber caido enfermo): asistidos de su Catedrático D. Joseph Igaregui. El octavo de Trigonometría rectilínea, Secciones cónicas, Cálculo diferencial é integral, D. Joseph de Echeverría, Cadete de Dragones de la Reyna: asistido de su Catedrático D. Agustin de Pedrayes: y en el mismo dia de Mecánica, Hidrostática, Hidráulica, Optica y Astronomía D. Carlos Gonzalez de Barcena, Caballero Page de S. M., D. Eduardo Visart, Alférez de Reales Guardias Walonas, y Don Ramon Tovar, Subteniente del Regimiento de Infantería de Guadalaxara: asistidos de su Catedrático D. Martin Rosell. El noveno de Arquitectura Militar, de Delineacion y Lavado de planos, D. Eduardo Visart, Alférez de Reales Guardias Walonas, y D. Ramon Tovar, Subteniente del Regimiento de Infantería de Guadalaxara, baxo la direccion de su Profesor el Capitan é Ingeniero ordinario D. Tadeo Lope. El décimo de lengua Francesa D. Fernando de Llano, Caballero Page de S. M., D. Joseph de Llano, Alférez del Regimiento de Caballería de Borbon, D. Felipe Baranda, Caballero Page de S. M., D. Joseph Beytia, Capitan de Voluntarios de la Havana, D. Baltasar Pardo, Conde de Maceda, Cadete de Reales Guardias Españolas, y D. Manuel Salcedo, Alférez del Regimiento de Caballería de Montesa, baxo la direccion de su maestro Don Dionisio de Pelleport. El undécimo de lengua Hebrea D. Vicente Moonen, Alférez del Regimiento de Caballería del Infante, baxo la direccion de su Catedrático el Dr. D. Rafael Perez; y en el mismo dia de lengua Inglesa, Geografía, Esfera, uso del Globo terrestre é Historia de España D. Mariano Chaves, Mariscal de Castilla, D. Mariano Mosquera, Marques de Aranda y Caballero Page de S. M., D. Vicente Moonen, Porta-estandarte del Regimiento de Caballería del Infante, D. Luis Roca, Cadete de Reales Guardias Españolas, D. Mateo Cabeza de Vaca, Cadete del Regimiento de Dragones de Almansa, D. Francisco Mogrovejo, Ca-

dete de Reales Guardias Españolas, y D. Juan Pozo: asistidos de su Maestro D. Antonio Carbonel; y de Historia sagrada D. Basilio Bayon, Cadete de Reales Guardias Españolas, D. Christóbal Figueroa y Alcayna, D. Joseph Zorrilla, Marques de la Gándara Real, D. Juan Montalbo y D. Pedro Perez Valiente, Caballero Page de S. M. En todos estos ejercicios acreditaron los expresados Caballeros, á juicio del numeroso y lucido concurso de personas distinguidas y literatas, su aplicacion, progresos y aprovechamiento.

Por el verano del año de 1766 se ausentó de Valencia del Cid, su patria, D. Pedro Redondo y Alama, hijo de D. Pedro Redondo, Abogado, natural de la villa de los Hinojosos, Priorato de Uclés, y de Doña Teresa Alama, difuntos; su edad 28 años, estatura regular, bien agastado, pelo negro, color trigueño. No se han tenido mas noticia de él que la que dió cierto sugeto distinguido de haberle hablado el propio año en la Plaza de Badajoz, vestido de peregrino: dixo iba á la raya de Portugal á tomar una hermita; y perteneciéndole ciertos bienes por herencia materna, é ignorándose si se casó, y si es vivo ó muerto, se ofrece de premio á la persona que lo descubriere, ó diese razon puntual de su existencia ó de su muerte, 10 rs., acudiendo con los documentos auténticos á la casa del difunto D. Francisco Tomas Alama su tio, sita en dicha Ciudad, plaza de Villarrasa número 3.

El Mercurio histórico y político de Mayo se hallará desde el Juéves próximo en el Despacho de la Gazeta, y en Cádiz en casa de D. Salvador Sanchez.

Gramática de la lengua Griega del Mtro. Fr. Juan de Cuenca, Monge del Real Monasterio de S. Lorenzo del Escorial, y Académico de la Real Academia de la Historia: tomo 2.^o y último que contiene la sintaxis, ortografía, prosodia, métrica y exercitaciones gramaticales. Se hallará con el 1.^o en la Librería de Sancha, á la Aduana vieja, al mismo precio que el antecedente, que es de 22 rs. en papel, 23 á la rústica, 24 en pergamino, y 28 en pasta.

Ensayo de una historia de los peces y otras producciones marinas de la costa de Galicia, arreglado al sistema del célebre Lineo, con un tratado de las diversas pescas, y de las redes y aparejos con que se practican: por D. Joseph Cornide, Académico honorario de la de Historia, vecino de la Coruña. Esta obra que podria servir de modelo para otras semejantes en las Provincias marítimas de la Península, está escrita con grande conocimiento de este ramo de historia natural, y mucho método y orden. En el tratadito de pesca, que acompaña, se hallan noticias exâctas y curiosas sobre los varios modos de pescar así con red como con anzuelo. Van al fin cinco índices de la correspondencia de los nombres provinciales de Galicia, Castellanos, Latinos, Franceses, y de otras lenguas y dialectos. El autor, conocido por su erudicion y vario estudio, da en la introduccion á este Ensayo una idea de los sistemas modernos mas célebres de ichthyologia, como son los de Artedio, Lineo, Gouan &c. — Disertacion sobre la naturaleza y utilidades del comercio, escrita en Italiano por el Marques Gerónimo Belloni, Cambista Romano, traducida al Frances y de este al Castellano por D. Joseph Labrada, dependiente del Real Consulado de la Coruña; con una carta del mismo Belloni sobre la moneda imaginaria, su origen, introduccion, y uso en los cambios de algunas plazas de comercio. Véndense en la Librería de Copin, carrera de S. Gerónimo; y en la Coruña en la de Gutierrez.